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“El curso de paisaje alcanza su trigésimo 
sexta edición”

En este número de Priego Digital, el cronista 
comenta el acto de apertura del trigésimo 
sexto Curso de paisaje de Priego de Córdoba.

En dicha crónica cita unas palabras del 
alcalde: “Para Valdivia, «llegar a la 
trigésimo sexta edición, es porque las cosas 
se han hecho bien», reconociendo el trabajo 

de los profesores que participan en los cursos, así como la labor de Forcada, «auténtica alma mater de esta 
iniciativa».

Ante esa inexacta afirmación de nuestro alcalde, involuntaria por no estar bien informado, el que suscribe, 
Vicente Torres, se ve en la obligación de hacer una matización sobre las palabras de nuestro alcalde: 

Forcada no fue el “alma mater” de esta iniciativa. Los iniciadores de los Cursos de Paisaje de Priego fueron 
Rafael Barrientos, José Carlos Morente, Angeli Ribera y el que suscribe, Vicente Torres. Por aquellos años 
de finales de los 80, los cuatro salíamos al campo a pintar paisajes y vimos la necesidad de que un profesor 
cualificado nos guiara. Nos pusimos en contacto con Antonio Povedano y aceptó la propuesta. 

A continuación se la trasladamos al entonces alcalde Tomás Delgado, proponiéndole la financiación del 
curso y la aceptó sin vacilar, no sin cierta oposición por parte de algún concejal de su corporación.

Los cinco o seis cursos siguientes, como presidente de la Asociación “Pintores de Priego” los organicé en 
solitario, en combinación con el Ayuntamiento, y si alguien pone en duda lo que digo, el ex alcalde Tomás 
Delgado puede dar fe ello, y además puedo citar a varios testigos, empleados del Ayuntamiento, que me 
ayudaron en la organización de los primeros cursos. Uno de ellos fue Agustín Ruiz-Ruano, pero además hay 
otros.

Más tarde dimití del cargo de presidente de la Asociación y dejé de organizar los cursos, y ya entonces el 
Patronato Lozano Sidro fue el que se encargó de su planificación, y Forcada como concejal se hizo cargo de 
organizarlos.

Por lo expuesto, considero de justicia, el reconocer el mérito de haber iniciado estos cursos, en primer lugar 
al alcalde Tomás Delgado por no haber dudado del proyecto que le presentamos, y en segundo lugar a los 
componentes del grupo que le hizo la propuesta.



Los méritos de Povedano y de Forcada no es necesario recordarlos aquí porque ya están sobreexpuestos en 
multitud de actos desde hace bastantes años.

Esta nota la dirijo en primer lugar al alcalde Juan Ramón Valdivia, por si quiere matizar sus palabras en 
cualquier medio u ocasión, y en segundo lugar al periódico Priego Digital, donde ha aparecido la crónica, 
como dije al principio. Espero su adecuada difusión.

Por motivos técnicos no es posible colocar este texto como pie de foto, el cual reproducimos al final del 
presente artículo:

Foto del 1º Curso - De pié y de izquierda a derecha: Juanma Pérez, Antonio Povedano, Rafael 
Barrientos, Vicente Torres, Elena Jurado, Pulido, Sacramento Rodríguez Debajo y de izquierda a 
derecha: Paco López, José Carlos Morente, Castillo, Sole, Momo Agulló.


